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öffentlich 

Alternativantrag zum Antrag nach § 37 GO.LT 

– 

 
Fraktion DIE LINKE  

 

 

Einsatzfähigkeit der Feuerwehren sichern! Feuerwehrführerschein einführen! 

 

Antrag Fraktion AfD - Drs. 8/2126  

 

 

Der Landtag wolle beschließen: 

 

Sicherheit gibt es nicht für lau! Förderung des Fahrerlaubniserwerbs für Feuerwehren fort-

setzen! 

 

Die Landesregierung wird aufgefordert, die Förderung des Fahrerlaubniserwerbs für Feuer-

wehren fortzusetzen. Dazu werden in den Haushaltsplan 2023 (EP 03, Kapitel 03 31 - Brand- 

und Katastrophenschutz) finanzielle Mittel zur Förderung des Erwerbs von Fahrerlaubnissen 

der Klasse CE für ehrenamtliche Mitglieder der Einsatzabteilungen Freiwilliger Ortsfeuer-

wehren in der Höhe des Haushaltsansatzes 2021 eingestellt. 

 

 

 

Begründung 

 

Auf Grundlage einer Rahmenvorgabe der EU erfolgte 2009 eine Änderung des Straßenver-

kehrsgesetzes. Seitdem dürfen die zuständigen obersten Landesbehörden gem. § 2 Abs. 10 

Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehren, anerkannten Rettungsdiensten sowie technischen 

Hilfsdiensten eine Sonderfahrberechtigung erteilen, die zum Führen von Einsatzfahrzeugen 

bis zu einer zulässigen Gesamtmasse von 7,5 t berechtigt. Damit sollte nach einer spezifi-

schen organisationsinternen Ausbildung und Prüfung der künftigen Maschinis-

ten/Einsatzfahrer auch die Einsatzfähigkeit der Feuerwehren gesichert werden. Entgegen 

der Praxis in anderen Bundesländern hatte sich Sachsen-Anhalt entschlossen, aus Gründen 

der Fahrsicherheit und Risikominimierung den Kommunen und Freiwilligen Feuerwehren auf 

Antrag eine Förderung der regulären Führerscheinausbildung der Klasse C1 (-7,5 t) zu ge-
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währen. Diesen Grundsatz halten wir für gerechtfertigt, da bei Einsatzfahrten mit Sonder-

recht ein vielfach höheres Unfallrisiko besteht. Mit Blick auf die Trends der Bedarfsplanung 

und Beschaffungspraxis ist der Führerschein der Klasse CE notwendig, da die zulässige Ge-

samtmasse von mittleren Löschfahrzeugen, Löschgruppenfahrzeugen und Hilfeleistungsfahr-

zeugen bereits weit über 7,5 t liegt. 

 

Unter Beachtung der Bedarfe an Einsatzfahrern der Feuerwehren und der beschränkten Fi-

nanzkraft der Kommunen halten wir die Förderung für unabdingbar. 

 

 

 

Eva von Angern 

Fraktionsvorsitz 

 
 


